

# Ein Volk von Rentnern

In der Schweiz beziehen mittlerweile über 1,1 Millionen Frauen und Männer eine Altersrente der AHV. Das sind 16 Prozent der Wohnbevölkerung. Erstaunlich ist dabei, dass mehr als zwei Drittel der Renten als einfache Renten ausbezahlt werden. Darunter fallen zwar auch Ehegatten, welche das Rentenalter vor ihren Ehefrauen erreicht haben. Der weitaus grösste Teil betrifft aber alleinstehende Personen, unter denen wiederum verwitwete Frauen im AHV-Alter sehr zahlreich sind. Durchschnitt-



In den letzten zehn Jahren sind die Altersrenten um 43 Prozent gestiegen.

lich haben die ausbezahlten Altersrenten in den letzten zehn Jahren um knapp 43 Prozent zugenommen. In der gleichen Periode stiegen die Konsumentenpreise um 31,3 Prozent und die Löhne um 37,7 Prozent. Die Gründe für den stärkeren Anstieg der Altersrenten liegen in den gezielten Rentenverbesserungen für Personen mit niedrigen Renten. Die monatlichen Kosten von rund 1,7 Milliarden Franken für die Rentenleistungen werden zu 80 Prozent durch Beiträge der Erwerbstätigen und der Arbeitgeber und zu 20 Prozent aus Steuermitteln finanziert.